

## Hoja de trabajo 2.2

### Historia del voto en Colombia<sup>2</sup>

Siglo V a. C.	Surge la democracia en Atenas (Grecia).	1931	Se establece la “tinta indeleble”: los votantes sumergen su dedo derecho en la tinta para evitar suplantaciones o votar más de una vez.
Edad Media y Moderna	Las monarquías absolutas se convierten en el principal sistema político del mundo.	1936	Se otorga definitivamente el derecho al voto a todos los hombres mayores de 21 años.
Siglo XV d. C.	Las monarquías absolutas son impuestas por los colonizadores europeos en Latinoamérica.	1948	Se crea la organización electoral, con entidad encargada de realizar los procesos de identificación y elecciones.
1789	La Revolución francesa cambia la monarquía por la República.	1954	Se otorga el derecho al voto a las mujeres. Con ello, se logra el derecho al voto universal en Colombia.
1810	Inicia el proceso de independencia en Colombia. Se concede el voto únicamente a hombres ricos y soldados.	1975	Se establece que la mayoría de edad en el país es de 18 años.
1851	Se otorga libertad a los esclavos en Colombia, sin derecho al voto.	1990	Se imprimen los primeros tarjetones electorales para las elecciones presidenciales.
1853	Se otorga momentáneamente el derecho al voto a todos los hombres mayores de 21 años y descendientes de esclavos.	1991	En la nueva Constitución Política de Colombia se reconoce el voto como un derecho y deber de las y los ciudadanas/os colombianas/os.
1886	Los hombres analfabetos pierden el derecho al voto, a menos de que tuvieran propiedades o fueran ricos.	2021	Por primera vez, las y los jóvenes entre 14 y 18 años participan en elecciones oficiales de representantes a los Consejos de Juventud.

<sup>2</sup> El Tiempo (29 de mayo de 2010). La historia del voto en Colombia: un derecho que no fue fácil lograr. Adaptado por CIVIX Colombia.